

El Escándalo del Día

Se intentó incendiar una casa comercial

A punto de destruirse una manzana de las más céntricas
Todo estaba bañado en canfín

Desde ayer en la tarde, el escándalo del día le constituye el conato de incendio llevado a cabo en una tienda de compra y venta de objetos, situada en el pasaje Jiménez. El hecho de que se tratara de incendiar esa casa comercial ha dado motivo para muchos comentarios, y en verdad que ello constituye un escándalo muy rotundo. Todo fue preparado, como se verá por la siguiente relación del suceso que hemos inquiridos con todos sus detalles.

La casa en cuestion

La casa que iba a ser teatro del fuego está contigua a la tienda de la sucesión de don Gabriel Coronado, en el Pasaje Jiménez, en la misma manzana en donde se encuentran las oficinas de la luz y teléfono de la empresa de Felipe J. Alvarado y Co. Es propiedad de Guillermo Castro, de nacionalidad nicaragüense, y quien se dedicaba a los negocios de compra y venta. En su tienda tenía gran cantidad de telas, frazadas y muchos otros objetos de fantasía.

Hora en que se descubrió el fuego

Serían poco más o menos las 17 horas y 40 minutos de ayer, cuando policiales de la Segunda Sección y un empleado de la caballería nacional, que da frente al Pasaje, descubrieron el fuego. Primeramente notaron que del interior de dicha casa salía una gruesa columna de humo espeso y negro. Cuando se acercaron al lugar referido, notaron que, dentro, las llamas bullían con fuerza. Un olor intenso a canfín les llegó a las narices.

Se pidió auxilio

Sin pérdida de tiempo tocaron sus silbatos y en pocos segundos, muchos gendarmes de la Segunda Sección acudieron al lugar del siniestro. También se presentó allí la Bomba Koex y estuvo lista en funcionar. Multitud de curiosos se aglomeraron en dicho pasaje, así como también en ambas esquinas.

Las llamas toman incremento

Cuando la policía y los bomberos, a golpes de hacha abrieron la puerta principal de la mencionada tienda, se encontraron con que no podían avanzar hacia el interior. Las llamas lo abarcaban todo y rugían amenazantes con destruir, no sólo esa casa, sino toda la manzana si no se procedía con actividad a sofocarlas. Esto se logró pocos minutos después de haber funcionado la bomba. Cuando el fuego quedó completamente extinguido se pudo constatar claramente el motivo de aquel principio de incendio.

Una maquinación infernal

Veamos como hicieron, y decimos así por que ante los ojos de todos se presentó un cuadro acusador de que el hecho había sido intencional, para lograr que el susodicho edificio fuera destruido por el fuego. Tomaron gran cantidad de géneros entre cobijas, sacos de gangoche, zarzas, etc., los empaparon bien en canfín y los amontonaron en el piso, cerca de la estantería. De la misma lata que abieron para ello, regaron canfín por todas partes: los estantes, mesas, pisos, sillas, todo lo habían mojado en ese líquido inflamable.

Continúan su obra destructora

No se crea que solamente hicieron esto. Después de haber dejado la lata, que aún contenía canfín, cerca del montón de trapos empapados, para que con el calor se inflamara y ayudara a la conflagración, colocaron una mesa sobre uno de los mostradores, hacia un rincón de la tienda, y validos de una pequeña cierra, de la llamada «trabo de zorro», abrieron un gran boquete en el cielo raso, que es de madera.

Terminado esto, tomaron otra lata de canfín, mojaron bien el maderamen del cielo raso y techo, dejando la lata escondida allí y conteniendo gran cantidad del líquido.

A prender fuego

Ya estaba todo preparado. Ahora lo que tocaba era encender una cerilla y arrimarla a los trapos mojados en canfín y entonces el fuego se encargaría del resto. Pero esto es lo que aún no se ha podido constatar: como dieron fuego

para tener tiempo de huir de allí y despistar, llegado el caso, a las autoridades de justicia.

El caso es que dieron fuego.

¿Quiénes o quien es el culpable?

Es lógico pensar que conforme se vayan practicando las investigaciones correspondientes. Bien pueda suceder que en este hecho criminoso figuren como cómplices varios individuos, aunque bien pudo llevar a cabo esta maquinación infernal solo uno.

Es lógico pensar que dicha maquinación la prepararon pocos momentos antes de haberse descubierto el fuego.

No falta quien diga que vió salir de allí, una media hora antes, a un sujeto misterioso, que daba señales de excitación nerviosa.

En fin, todo esto quedará esclarecido a su debido tiempo.

Detención de Castro

Inmediatamente después de haber sido sofocado el fuego se buscó al propietario de la tienda, por orden expresa del Juez Segundo del Crimen.

El señor Castro fue hecho preso en la ciudad de Heredia a donde había ido de paseo en compañía de otro amigo. Se le trajo a la capital por el primer camión que salió de dicha ciudad a la hora de su captura.

Actualmente se encuentra en la Segunda Sección de Policía, incomunicado.

Una cobija tapaba la ventana

Otro detalle que se nos escapaba sobre las precauciones que se tomaron antes de incendiar la tienda, es el siguiente: el individuo o los individuos que adentro maquinaban su obra de destrucción, colocaron una cobija en la ventana que da a la calle, para que no les vieran en un principio, así como también para que no se notara el fuego en los primeros momentos... La cobija es de color gris, y aún permanece colocada en dicha ventana.

Otros detalles

Todo lo que sirve de cuerpo del delito fue trasladado a la Segunda Sección de Policía. Con ello podrá el juez sentar terminantemente las responsabilidades del caso. Allí están las pruebas evidentes de la culpabilidad, como lo están también en la misma tienda y que es la estantería, los tabiques y todo lo que está empapado en canfín.

Ya puede imaginarse el lector los grandes daños que hoy se tendrían que lamentar si el fuego hubiera continuado. Toda una manzana, donde hay tantas cosas comerciales, así como también de ricas familias, las oficinas de la luz y teléfonos, varios despachos de médicos, etc. hubiera sido destruida si la actividad de los bomberos y la policía no se hubiera desplegado como se hizo allí.

Y pensar que si este siniestro hubiese ocurrido durante la noche, también habría que lamentar muy serias consecuencias.

¿Qué móvil ha tenido el autor o autores de este hecho criminoso? No lo sabemos a punto fijo, pero lo más probable es que se buscase en esa forma la cancelación de algún seguro.

Los seguros

Se nos informa que el señor Castro tenía aseguradas sus mercaderías en la casa que representan los señores Cifras y Hnos. Tal seguro pasa de mil libras esterlinas.

Los irlandeses llevan la guerra al suelo inglés

Temen ataques a Londres

El 12 de julio se llevará a cabo un levantamiento general por la libertad de la patria

Patrullas militares han sido apostadas en los alrededores de Londres, durante estas últimas noches y están ejerciendo una constante vigilancia en los caminos carreteros y las vías férreas. Tales precauciones han sido tomadas, para defender las líneas telegráficas y telefónicas, como consecuencia del nuevo ataque hecho por los sims feiners contra los sistemas de comunicación de la metrópoli.

Las patrullas de revolucionarios bien armados, recorren los alrededores de Londres, montados en automóviles, y han destruido 300 líneas telegráficas, telefónicas y de señales, así como también una línea que comunica con el continente, además de otros muchos daños de consideración.

Este nuevo método de los sims feiners, de llevar la guerra al propio suelo inglés ha causado gran sorpresa a las autoridades.

Hasta la fecha no se ha podido descubrir a los «revoltosos» que han llevado a cabo esos atentados. Hacia el Norte de Londres, en Hi-

llindon, fueron sorprendidos cinco sims feiners, en los momentos en que cortaban todos los hilos telegráficos.

En Lancashire, un policial recibió un balazo, que le fue disparado desde un automóvil en cual iba una patrulla de revolucionarios.

Para Irlanda van a ser enviados grades refuerzos de tropas y policía, como resultado de la información obtenida por agentes del servicio secreto británico que indican que están terminados los preparativos para un nuevo levantamiento, que será general, de los republicanos y el cual se llevará a cabo el día doce de julio, fecha en que se inaugurará el parlamento de Ulster.

Los republicanos están decididos en llevar a cabo ese gran levantamiento, que probablemente será la etapa culminante de la lucha de los irlandeses por la libertad de su patria, pues una vez promovido el levantamiento, la lucha será encarnizada y constante hasta el final de la tragedia o la victoria.

Faltaron como sacerdotes a su palabra empeñada

Desagradable impresión por haber sido rechazado el Pacto de Unión

Tegucigalpa, 23.—A «La Prensa». Ha causado la más desagradable impresión el rechazo del Pacto de Unión por la Asamblea costarricense. Dos curas que ofrecieron a Monseñor Volio votar en su favor, hicieron lo contrario, faltando como sacerdotes a su palabra empeñada. —«Los Sucesos».

Tegucigalpa, 23.—El doctor don Antonio Ramón Lagos, al hacerse cargo de la Jefatura Política Militar del Departamento del Atlántico, lanzó un manifiesto llamando al orden y concordia a sus conciudadanos.

Se encuentra mal de salud el General don Dionisio Gutiérrez, Con-

sejero por Honduras en el Consejo Federal Provisional.—«Excelsior».

San Salvador, 23.—La Asamblea sancionó hoy el proyecto de fundación de un Banco de emisión presentado por el Ministro de Hacienda. Girará con diez millones de dólares y emitirá billetes hasta el doble de su capital.

Se averiguó que los restos del prócer centroamericano Dionisio de Herrera, están sepultados en esta capital.

El Congreso de Costa Rica no aprobó el Pacto de Unión. Tal noticia causó hondo desagrado en todo el país.—«Diario La Prensa».

NUEVAS PIELES

A TODO PRECIO, casimires, objetos artísticos para regalo, bilidillas y trenzillas de todo color, toallas, géneros y ropa interior ofrece a precios módicos, ANITA F. FERRAZ, 50 varas al Este de la Botica de La Dolorosa.

SAL SOL

Hago saber que el «Sal Sol» que se hizo últimamente dá con el agua un color purpúreo que es efecto del hierro que una de las sustancias contiene y que no es nocivo.—ADOLFO DE LEMOS.

Fiesta social de ayer en el Beti-jai

Como lo habíamos anunciado, que se verificó en la noche, ayer tarde se dió cita en el Beti-jai lo más selecto de nuestra sociedad, con motivo de las fiestas que se habían organizado para ese día. La primera consistió en una partida de pelota, la cual estuvo muy animada y reñida. La segunda en un té dan-

zante y concurrida.

El Beneficio de Capestany

Uno de los artistas que en la presente temporada teatral ha logrado despertar más legítimas simpatías ha sido el aplaudido actor cómico Alfonso M. Capestany de la Compañía que actúa en el Teatro Trébol. Ese notable actor se beneficiará mañana con la grandiosa obra del ilustre maestro Chapi y letra de Arniches, que se titula «La Cara de Dios» una de las más bellas producciones del teatro. Sabemos de las grandes simpatías que goza el notable Capestany y tenemos una seguridad absoluta que eso unido a la atracción de la representación de la «Ca a de Dios» hará que el Teatro Trébol sea insuficiente mañana para dar cabida a la inmensa concurrencia que quiera demostrar a Capestany cuanto se le quiere y admira en San José.

El cambio subió

Hoy sufrió una alza considerable el cambio sobre los dólares. Las operaciones se han hecho entre 460 y 465 por ciento, lo cual indica que el alza ha sido de diez puntos. El Banco de Costa Rica abrió sus operaciones al 465 por ciento pero ya en la tarde había hecho subir más el cambio.

De El Salvador

San Salvador, 25 de junio.—El Estado en perfecta paz. —Noticias de Costa Rica producen sensación penosa porque el pueblo salvadoreño desearía que todás las hermanas se congregaran bajo el pabellón federal. —Diputados federales preparanse para salir rumbo a Tegucigalpa. Corresponsal

De Honduras

Tegucigalpa, 25 de Junio.—Con motivo de la instalación del Consejo de la Federación y de la próxima llegada de los diputados a la Constituyente, esta capital inicia una vida intensa y atrae las miradas del mundo civilizado. —Trátase de contratar una compañía artística que venga a hacer una larga temporada en nuestro Teatro Nacional. —Anúnciase que vendrán periodistas centroamericanos a presenciar las deliberaciones de la Asamblea Federal Constituyente. Corresponsal

Para celebrar las Bodas de Plata

Mañana celebran sus bodas de plata los esposos don Adolfo Sáenz y doña Luisa González de Sáenz. Con tal motivo han organizado una fiesta, consistente en una verbena, en la que como es natural, se tocará solamente música española. Hay mucho entusiasmo por esta fiesta social, por lo cual promete resultar sumamente lucida. Al dar cuenta de esta nota, nos complacemos en adelantar nuestro atento saludo a los esposos Sáenz-bena, en la que como es natural, González, por quienes deseamos que la felicidad siga imperando en ellos, como hasta la fecha lo ha sido.

Programa DE ULTIMA HORA

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Morazán.

- 1.—Himeneo, Marcha; Ailer.
- 2.—Nabucodonosor, Ober-tura, Verdi.
- 3.—Anhelos, Pasillo; Fon-seca.
- 4.—Fausto, Fantasía; Gounod.
- 5.—La Housard, Vals Militar; Ganne.

San José, 27 de junio de 1921.

El Director, CÉSAR A. NIETO

Se suicida un alumno de la Escuela Normal

Ya al entrar en prensa nuestra edición se nos comunicó la noticia de haberse suicidado en la Escuela Normal de Heredia, un estudiante, disparándose un tiro de revólver. Mañana daremos detalles.

ACEITE VERDE
Para Curar la Picazón del Cuerpo
Pídsalo en todas las Boticas
Anúnciese en LA PRENSA

Importante mensaje telegráfico

Tegucigalpa, junio 24 de 1921. Al Lic. José A. Beteta. Ayer 23 en la mañana recibí su cable del 22 en que se participa la votación adversa al Pacto, cuando abrigábamos la esperanza de que el espíritu unionista prevaleciera sobre consideraciones de orden menos elevadas. Los diarios han publicado su cablegrama, como sus anteriores despachos. La opinión pública, aunque dolorosamente impresionada por la resolución final de la Cámara costarricense no ha desmayado en su propósito unitario. Los periódicos aún lamentan el fracaso parcial. La actitud del Gobierno de Nica-

ragua al recibir noticia de la instalación del Consejo Ejecutivo, ha sido acogida con aplauso por todos, pues hace insinuaciones categóricas por medio del Ministerio de Relaciones Exteriores que acreditan su deseo de adherirse al Pacto. Todos los diputados por Guatemala y El Salvador a quienes he comunicado que el 20 de Julio se reunirá en esta capital la Asamblea Constituyente, contestaron que en cumplimiento de su deber, estarán aquí puntuales a la cita. Téngame al corriente de su proyectado regreso al terruño.

J. VICENTE MARTÍNEZ

Teatro Variedades

LUNES 27 de Junio — A las 7 y a las 8 y 30 p. m.

¡Por última vez!

Conciencia

LUNETAS ₡ 0-50 — BUTACA ₡ 0-50

SABADO 2—Debut de la Compañía de Variedades Frégoli - Vargas — Carter Satanela NOVEDAD!!

En Limón se desea la Unión Centroamericana

(Tel.grama recibido ayer por el Comité Federal).

Limón, 26 de junio.

A Secretarios del Comité Federal San José

¿Creen ustedes que sería resuelta favorablemente por quien corresponda, una solicitud firmada por representaciones de todo el país, para que se permita que en asambleas populares expresen ante las respectivas autoridades políticas, su voluntad con relación a la Unión Centroamericana? Limón en su gran mayoría es unionista, y tenemos la seguridad de que del mismo modo

piensa la mayoría del país. Agradeceremos su respuesta.

Filadelfo Granados, Raúl Salazar A., Director de «La Voz del Atlántico»; R. Sancho, Rodrigo Salazar G., Selim Castro B., Felipe Carballo F., Ed. Baldioceda, Marcelino Molina Gómez, Crisanto Pacheco, Eloy Gotay, Francisco P. Ruiz, Luis Dormond, Víctor Coto, Erique Garita, José María Kwade, Ricardo Grant, José Manuel Doñas, Juan P. Marcado, Jorge V., Antonio Castro, Teófilo Castañeda, José A. Solano, Adán Hernández Ch., F. Gólcher, Elías Vargas, Gerardo Pérez, Leovigildo Morales F.

El Gran festival del Centenario del Café en la Normal de Heredia

Es innegable que esta gran fiesta conmemorativa del centenario del cultivo del café, y que tendrá verificativo el miércoles próximo en la Escuela Normal de Heredia resultará brillante y significativa, según puede verse en el siguiente programa:

Sr. Director de «La Prensa»

Muy señor mío:

La «Escuela Normal de Costa Rica» celebrará el próximo 29 del corriente, el Centenario de la promoción del cultivo del café, con una fiesta conmemorativa que se efectuará de acuerdo con el programa adjunto.

La Escuela se complace en invitar a Ud. por mi medio, a esos actos y le agradecerá cordialmente la asistencia.

OMAR DENGO

Director de la Escuela Normal de C. R.

PROGRAMA GENERAL

- 1.º—A las 14 horas, Asamblea de cafetaleros en la Sala Magna de la Escuela.
- 2.º—A las 16 horas, se servirá un café a las personas especialmente invitadas a ese acto.
- 3.º—A las 19 horas, Velada Conmemorativa, en la Sala Magna, según el siguiente

PROGRAMA

- 1.—Himno Nacional, cantado por todos los alumnos de la Escuela.
- 2.—Ouverture. La Burlesque, por la orquesta.
- 3.—Palabras del Director.
- 4.—Cuadro alegórico, Cogedoras de Café, por las señoritas Dora Pérez, Clotilde Lizano, María Ester Amador, Ester Jiménez, Nelly Carrillo, Adela Ferreto, Eloísa Ramírez, Etelegive García, María Isabel Solórzano, Benigna Ruiz, Jesús Ulloa, Mariana Chavarria; y los jóvenes Rómulo Méndez, Jorge García, Luis Moya, Gonzalo Calderón, Saúl Cárdenas.
- 5.—Divertissement. Gioconda. Danza delle ore. Por la orquesta.
- 6.—Informe acerca del resultado

de los concursos, por el Prof. don Juan José Carazo.

7.—Suit Romantique. La Nature Fevrelle: 1. Esquise. 2. Aubaude. 3. Reverie. Por la orquesta.

8.—Recitación: Cogiendo café, de José María Zeledón B., por Gerardo Gamboa, del Segundo Año Preparatorio.

9.—Danza La Flor del Café, por las señoritas Dora Pérez, Dora Lizano, Rita Martínez, Abigail Carmona, Ana María Loaiza, Marta Lizano, Angélica Salvatierra, Claudia Trejos, María Beer, Amalia Solórzano, Carmen Lobo y María Cristina Quesada.

10.—Saludo a la Bandera de la Escuela.

11.—Almá Mater, Himno de la Escuela.

Después de la velada habrá un baile dedicado a la sociedad de Heredia y a los visitantes especialmente invitados.

También hemos recibido las siguientes invitaciones:

Sr. Director de La Prensa.—Muy estimado señor: En nombre de la Escuela Normal de Costa Rica tenemos el honor de invitar a Ud. a un baile dedicado a la sociedad de Heredia, que se efectuará en el Salón de Lectura, a las 21 horas y 30 minutos del 29 del corriente.

Las señoras doña María Luisa de Arias, doña Aurelia de Rodríguez, señoritas Amalia Vargas y Ester Jiménez, y señores don Omar Dengo don Tranquilino Sáenz, don Ernesto Gómez, don Jorge Pacheco y don Ismael Chaverri, han sido designados para recibir y atender a las personas invitadas.

De Ud. con toda consideración attos. y S. S.—La Comisión. Heredia, 24 de junio de 1921.

La otra invitación dice: «La Escuela Normal de Costa Rica, saluda a Ud. atentamente y se complace en invitarlo a un café preparado y servido por alumnos del establecimiento, el próximo 29 del corriente, a las 16 horas en el Salón de Lectura.»

Agradecemos la atención y en su oportunidad nos ocuparemos de tan significativo festival.

La Policía sorprende una casa de juego a los dados y churuco

Ataque de los tahures a los gendarmes

Tiros y bofetadas

La policía tuvo que habérselas seriamente con un grupo de jugadores que fueron sorprendidos en los momentos en que más entusiasmados estaban haciendo rodar los dados por el tapete.

El garito estaba en casa de Eloy Vega, donde muy a menudo se juega.

La policía incursionó a dicha casa teniendo conocimiento de que los tahures ya se habían reunido para dedicarse al juego.

Al verse sorprendidos por los gendarmes, los más huyeron saltando por los cercados vecinos. Cuatro de los jugadores, al verse acorra-

lados por los gendarmes, tuvieron la osadía de atacarlos a golpes y armar un fenomenal escándalo para ver la manera de cómo escapar de allí.

Como la agresión tomaba visos de seriedad, uno de los policiales, de apellido Montoya, hizo un disparo de revólver al aire, para amedrentarlos.

Terminada la reyerta, los cuatro jugadores, con los dados, tapetes y demás objetos, fueron llevados a la Segunda Sección de Policía y puestos a la orden del Agente para su juzgamiento.

Notas Cortas

La Pacific Mail ha organizado un nuevo servicio de vapores entre California y Baltimore, con escala en los puertos intermedios centroamericanos, menos Puntarenas. Varios serán los barcos destinados a tal servicio.

Arturo Sánchez, Teniente de Policía de la Segunda Sección, nos suplica que por este medio rindamos las gracias a todos los que expresaron su condolencia, principalmente a los dos Comandantes y Secretario de esa Sección, con motivo de la muerte de su sugro don Rimón Calvo. Así lo hacemos gustosos.

Hemos recibido el número 16 del

quincenario «La Palabra», que tan acertadamente dirige el joven don Francisco Ibarra Mayorga. Contiene, como de costumbre, muy selecto material.

De Puntarenas nos informan que han estado arribando ciertas gentes que se consideran poco gratas allí. Son todas ellas personas maleantes, tales como tahures de profesión, rateros, en fin, toda una representación del hampa cosmopolita.

Una vez terminado el muelle de Chomes, los vecinos lo inaugurarán con solemnes festejos.

Para ello se están preparando.

Sea Ud. Previsor

Prepárese con tiempo para sus gastos extraordinarios de fin de año. Nuestra SECCION DE AHORROS PARA NAVIDAD, recibe depósitos desde UN COLON, para retirar el 20 de Diciembre próximo, y paga intereses de 5 o/o anual.—Pida prospectos.—Se abren cuentas por correo.—ATMETLLA HERMANOS.—San José, C. R.

Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154 Cortinas y visillos y un variado surtido en camisas inglesas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

HIERRO NUXADO

TOMESE PARA OBTENER SANGRE RICA ROBUSTEZ VIRILIDAD

VENTA ANUAL MAS DE 5 MILLONES DE FRASCOS!

Distribuidores: The Costa Rica Mercantile Co

POR ₡ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino. Dirección; SRTA. LIDYLLA CESPEDES.

—Apartado. 40 - Heredia.

Use los FAMOS VENTILADORES DE CORCHO que vende la SOMBRETERIA

LA REFORMA DE TOMAS VALVERDE C.

₡ 2.50 la docena y ₡ 0-25 cju.

SE NECESITA una sirvienta con buenas recomendaciones en casa de familia extranjera. Informes en «La Constancia».

Más de veinte mil obreros marcharán a España

La crisis del trabajo en Cuba sigue acentuándose, hasta el punto de hacerle insoportable la vida en aquella isla, que ha sido siempre de promisión para los españoles, italianos y muchos otros obreros de los diferentes países europeos.

Como consecuencia de esa crisis, que también se ha generalizado en los Estados Unidos, partirán de Cuba para su patria, España, más de veinte mil obreros que han

quedado sin trabajo unos y los otros que no han sido admitidos en Cuba con motivo de la nueva ley de inmigración, que tuvo que ser dictada lo mismo que en los Estados Unidos, para evitar el exceso de trabajadores que ya se hacía muy notorio.

Muchos de esos obreros han tenido que buscar nuevas playas para ganarse la vida, pero de seguro que no les irá muy bien ya que en todas partes hay escasez de trabajo.

Se fué el vapor Paita

Puntarenas, 29 de junio.—Hoy a las 16 horas zarpó para Balboa, Zona del Canal, el vapor peruano «Paita», de 3099 toneladas de registro, 69 tripulantes. Capitán Eduardo Quemel y despachado por su Capitán. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—Hoy a las 6 horas 30 minutos ancló el vapor inglés

Acajulla, procedente de Champerico, Guatemala, con 1 día de mar de San Juan del Sur. Pasajeros; señora Sturiza y dos niños, Normal Nelson, G. R. Lewrie, H. Fernández, A. Egreua y J. P. Mutamros. Carga 445 bultos con 23 toneladas, correo 5 sacos.—El Capitán de Puerto, R. Urbina.



PALM BEACH

el traje tropical por excelencia lleva siempre esta marca



Los trajes PALM BEACH se confeccionan en matices claros y oscuros. La tela legítima se reconoce por esta marca.

Al exigir la marca, obtendrá la tela más útil y liviana que existe para los climas cálidos. El PALM BEACH es tan ligero como la pluma, poroso, fresco e indeciblemente cómodo. Se confecciona en distintos diseños, en colores claros y oscuros. Un traje confeccionado con la tela PALM BEACH presenta ese aspecto elegantísimo que tan sólo se había obtenido con los paños de lana.

El género PALM BEACH reúne todas las ventajas de un estambrado y ninguna de sus desventajas durante los meses calurosos de verano.

Téngase presente que el PALM BEACH se puede lavar con la misma facilidad que un género de hilo, sin que sufra alteración su hermoso tono natural. La marca de fábrica PALM BEACH está registrada. Rehúsenle las imitaciones. Pídale en las tiendas y sastrerías.

THE PALM BEACH MILLS GOODALL WORSTED CO.

Unicos manufacturers Sanford, Maine, E. U. A.

Imitada por TODOS

CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

Se van los marinos de Santo Domingo

Washington estudia los métodos de retirar sus tropas — La isla en condiciones mejoradas — Harding trata de conciliarse con todos los países suramericanos

Hoy confirmó el Departamento de Relaciones Exteriores, los rumores de que los Estados Unidos estaban buscando una forma ordenada de retirar sus marinos de Santo Domingo y dejar ese país una vez más a su gobierno, bajo la protección de éste.

A pesar de que se dijo que era aun prematuro para firmar positivamente que las fuerzas militares americanas serán retiradas, funcionarios del Departamento aseguraron que la situación se estaba estudiando con el fin de encontrar una forma de retirada que satisfaga a los Nacionalistas de Santo Domingo, y al mismo tiempo proteja los intereses de los Estados Unidos, y otros países.

Esta es una parte del programa general de la Administración Harding para conciliarse con los países Sur Americanos, cuyos primeros pasos han sido la recomendación de que se ratifique el tratado Colombiano, y la investigación sobre la practicabilidad de un reconocimiento del gobierno de Obregón en México.

Además, la desocupación de la isla está en concordancia con las promesas hechas por el Presidente Harding en su campaña, y en las cuales aseguró repetidas veces, que no permitiría que Sub Secretarios del gobierno redactaran Constituciones y se erigiesen como gobernantes de países Sur Americanos, por pequeños y débiles que sean.

CONDICIONES HAITIANAS DISTINTAS

El Departamento de Relaciones Exteriores distinguió con respecto al Status de Haití, donde tropas americanas están en mando. Dijose

que las condiciones no habían llegado al punto donde era posible considerar la practicabilidad de retirar las fuerzas, en provecho de la administración nacional haitiana.

Informes procedentes de Santo Domingo últimamente son al temor de que el gobierno local, al fin ha llegado al estado en que los «aconsejan» a los americanos, pueden decir que los dominicanos podrán conducir de por sí su gobierno.

No es la intención del gobierno americano, abandonar a Santo Domingo completamente, pues, entre los proyectos de desocupación figuran varios que comprenden comisiones, en las cuales predominarían americanos, y que tendrían a cargo la supervigilancia de los asuntos de la isla por un tiempo.

PARTE DEL PLAN DE HARDING

Desocupación de Santo Domingo, ratificación del Tratado con Colombia y reconocimiento del gobierno de Obregón son todas partes del plan general del Presidente Harding para convenir a las Repúblicas Sur Americanas de que los Estados Unidos no abrigan ideas imperialistas y no tienen deseo alguno de intervenir en los asuntos internos de Sud América siempre y cuando las Repúblicas sean capaces de mantener gobiernos estables.

La ejecución de este plan está directamente bajo la dirección del Sub-Secretario de Relaciones Exteriores Fletcher, quien tras una larga experiencia con asuntos Sud Americanos, ha aportado al Departamento una apreciación exacta de la necesidad de efectuar relaciones más amigables con todo Sur América.

(The Sun, mayo 16, 1921)

La comisión que va a Coto

Hemos oído decir que en la semana próxima quedará organizada la comisión de Ingenieros y demás personas que marcharán a Coto con el fin de amojonar la línea fronteriza, en cumplimiento del tratado Anderson-Porras.

Una vez hecho esto, el Gobierno procederá con la mayor actividad a nacionalizar aquellos terrenos, con el establecimiento de una colonia penal y en algunas otras formas que sean más convenientes.

Tienda La Violeta

ZARAZAS
Lienzos, Driles e infinidad de géneros que se tienen a la venta a MITAD DE PRECIO

BALIJAS!
Es Ud. viajero? En esta tienda encontrará gran surtido de maletas fuertes a precio BAJO

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

A palos por cualquier cosa

Un sujeto de apellido León agredió a palos a Angelina Barboza y luego a Malaquías Pérez, ocasionando a ambos serias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Esto lo llevó a efecto en la casa de la primera y alega que procedió así para pagarse dos colones que ellos eran en deberles.

Cuando Pérez pudo reponerse un poco de la aporreada y trató de vengar el agravio inferido en su humanidad pero ya el agresor había huído.

Fue capturado horas después cerca de su casa de habitación y conducido a la prefectura para que rindiera cuentas a lo actuado.

Paragüería "La Japonesa"

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección, —50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

Titeres para los niños

En la casa particular de don Julio Acosta hubo en una noche de estas una escogida función de titeres: los de don Pedro Freer, que, según dicen, los supo jugar a las mil maravillas, lo cual agradó mucho a los sobrinillos de don

Julio, quienes pasaron un rato completamente divertido.

Por esa función a domicilio, don Julio obsequió a don Pedro con un billete de cien colones.

¡Dichoso don Pedro!

LA MODA

Tienda de Calzado

de Santiago Sebato

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico



Ricardo Vallecilla D. Popayán, Colombia

POR TELÉGRAFO «RIVADUEÑAS» — APARTADO CORREOS 42

Imprenta, Librería, Papelería, Útiles de Escritorio, Agencia de Minas y Baldíos - Comisiones

Compra y Venta de frutos de exportación, consignaciones de manufactura nacional o extranjera, informaciones comerciales completas.

Se solicitan AVISOS para la segunda edición ilustrada de la importantísima obra "DIRECTORIO COMERCIAL Y PROFESIONAL DEL DEPARTAMENTO DEL CAUCA", que se publicará a principios de 1922. Valor de una página de anuncios, \$ 5 oro legal, pagados anticipadamente.

CURSO DE LITERATURA por el Presbítero Dr. Faustino Segura, última edición, texto de 240 páginas, nitidamente impresas, papel extrafino, \$ 1 oro el ejemplar, libre de porte correo.

Enrique A. Calvo

CIRUJANO - DENTISTA

Tiene el gusto de notificar a su clientela y al público, que de regreso de su viaje a los Estados Unidos, ha abierto de nuevo su despacho.

LOCAL: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

APARTADO 255 — TELEFONO 312

Recortes y Tijeretazos

Asejó al cuarto marido

Lydia Schuthar acusada de haber asesinado a su cuarto marido Edvard F. Meyer en Idaho, permaneció tranquila cuando el Juez Duval le hizo el primer examen.

El asesinato lo llevó a cabo para quedar dueña absoluta de los bienes de su marido inclusive la póliza de seguro de vida del difunto por valor de diez mil dólares.

Lydia le dió a tomar un veneno activo.

Pura Delgado a prisión

Esta bella joven cubana, quien dió muerte a Antonio Trillo, en la casa de éste, por cuanto que se negaba a ver

por una hermanita a quien había deshonrado, fue condenada a sufrir la pena de quince años de reclusión.

Escenas violentas

Con motivo de algunas discusiones de la Federación Americana del Trabajo, celebrada en Dember, hubo algunas escenas violentas, que casi dejeneran a golpes.

Comenzó la disputa por el hecho de haberse pedido al Gobierno tomara enérgicas medidas para suprimir la pernicioso agrupación llamada Kiu-Keu-Klau o caperuzas blancas. No parece sino que los estadounidenses lo toman todo por juguete.

La Constancia

Avisa a su clientela y al público en general, que se ha recibido de París un bonito surtido en sederías, como crespones de seda estampadas y lisas; seda china especial para camisas. Vail y Tul de seda.

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde \$ 7.50 en adelante.

COMERCIALES

Hemos recibido papel en rollos para envolver, en diferentes anchos, de 24, 18, 12 y 9 pulgadas.

La Rica ommission Company

Teléfono 448 -- Apartado 496
SAN JOSE, COSTA RICA

USTED CONSIGUE

en LA INDIA

Especial Selección en Abarrotes, Víveres de Calidad Superior, Mercaderías constantemente Renovadas, Despacho Inmediato y PRECIOS BAJOS.

Tomás Fernández & Hno.

¡Lo mejor de lo mejor!

Acaban de llegar los famosos cigarrillos

LONDON SPORTS

COSTA RICA COMMISSION COMPANY

Teléfono No. 448 — Apartado No. 496
San José de Costa Rica

Imp. Falcó & Borrásé

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255

APARTADO 101

Carpintería

de ISMAEL PALMA JIMENEZ
Se hacen Muebles y Reparaciones de casas, Repizas y marcos.
125 varas al Oeste de la esquina del Teatro Moderno

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO CIRUJANO
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a.m. y de 2 a 5 p. m.
Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443

"La Cabaña"

La CANTINA MEJOR SURTIDA

VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS
LATERÍA, la casa mejor surtida. — PAPEL «SULFIT» en bultos a precios bajos. — Esquina opuesta a «Alsina»

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia